

## 2 学期始業式 校長式辞



皆さんおはようございます。

長く、そしてとても暑かった夏休みが終わり、今日から2学期です。

まずは事件や事故、大きな問題もなく、今日皆さんと再び会えることをとても嬉しく思います。そして9月もまだまだ暑さが厳しそうですが、皆さん体調にくれぐれも気をつけてください。

この夏休み中に京都に行く機会があり、ある寺院を訪れました。その境内横を歩いているといくつか行灯があり、その一つに書いてある言葉が私にはとても印象深いものでした。それは「人生に正解なし 人生にすべて無駄なし」という法語（道理にのっとって説かれた正しいことば）です。この言葉は次のような意味合いで解釈されています。「私たちはいつも何かの選択を迫られている。それが自分にとって都合のよい結果になれば正解、悪ければ不正解だと思うだろう。しかし、もし人生に正解と不正解があり、不正解の選択が無駄だったと決めてしまうのであれば、生きてきたことの多くが無駄でむなしい人生になってしまうかもしれません。この言葉は人生には唯一の正しい答えがあるわけではなく、経験したこと全てに意味があるという考え方を示しています。この言葉を通じて、人々が自分の人生を肯定的に捉え、どのような経験も無駄ではないと受け止めることを促しています。」とあります。

みなさんどうですか？これまでの学校生活で、何かうまくいかず投げやりになったり、この夏休みの過ごし方を不正解と悔やんでいる人もいるかもしれません。わたしもこれまで不正解だったと感じることが数多くありました。

でも失敗したことも思い通りにいかなかったこともみんな不正解ではない、無駄ではなかった、自分には必要なことだったと意味を見いだして受け止めてみませんか。過去は変えることも消すこともできないが、その経験や思いすべてが自らを成長させる糧と捉え、皆さんの今後の学校生活に活かしてほしいという願いをこめて、2学期始業式の挨拶とします。



生徒会 会長、副会長認証式



表彰伝達式